

Assemblée Générale ordinaire du 4 décembre 2025
Rapport Moral et d'Activité exercice 2024/2025

Point général :

2024/2025 est une année de projets avec la recherche de nouvelles activités au service de nos clubs et de nos licenciés. Entre échanges de pratiques et d'initiatives, développement de disciplines, rayonnement de l'équitation pour tous et partout, nous avons aussi réélu nos membres actifs au sein des instances fédérales. Nous œuvrons aussi à renforcer le lien avec notre réseau local et national avec des tournées multiples. Ainsi nous nous inscrivons dans une démarche de progrès commune. Cette année fut sportive avec de nombreux concours, ouverte sur les autres avec pour pivot central le cheval et engageante avec des élections.

Point sur les actions :

Equi Meeting IFCE : médiation équine

19 et 20 septembre 2024 – Vichy

La pertinence de notre dispositif innovant « Un cheval au collège » a été reconnue au niveau national par sa sélection pour l'Équi-meeting 2024 sur le thème de la médiation équine, où nous avons eu l'honneur de présenter ce projet. Concrètement, cette action a permis d'introduire des équidés au sein des établissements pour des cycles d'ateliers physiques basés sur l'anatomie comparée et la remise en mouvement, sans pratique de la monte. Cette tribune nous a permis de valoriser notre démarche de lutte contre la sédentarité et de démontrer l'impact social et physique du cheval auprès des collégiens.

Visite Frédéric Bouix

Le 29 novembre 2024, nous avons eu le privilège d'accueillir dans les Alpes-Maritimes Frédéric Bouix, alors candidat à la présidence de la Fédération Française d'Équitation. À l'aube des élections fédérales, cette rencontre a offert aux dirigeants de nos clubs une opportunité précieuse d'échanger directement avec lui sur les enjeux majeurs de notre filière, témoignant d'une volonté d'écoute et de proximité avec le terrain.

Congrès régional

Le 19 décembre 2024, date marquée par l'élection fédérale nationale, le Comité Départemental a participé au 3ème Congrès Régional organisé par le CRE Sud à Aix-en-Provence. Cette journée d'étude et d'échange a porté sur deux thématiques centrales pour l'avenir de nos structures : le mieux-être des dirigeants et enseignants, conciliant performance économique et épanouissement personnel, et le défi éthique de la retraite des équidés de club. Ce contexte électoral a donné une résonance particulière à nos débats, permettant de confronter nos expériences et d'identifier des pistes d'action concrètes pour la durabilité de notre filière en région Sud.

Accompagnement développement activité équestre en ephad

Janvier 2025

Fidèle à sa vocation de soutien aux initiatives professionnelles, le Comité a accompagné le développement d'une offre d'équithérapie portée par une enseignante de la Cavalerie des Enfants. En apportant notre expertise technique sur le montage de projet et la structuration administrative (élaboration de devis), nous avons permis de concrétiser cette démarche qui nécessitait un appui en gestion. Cette synergie a été couronnée de succès avec la mise en place effective de séances au sein de deux EHPAD, illustrant notre rôle d'incubateur et de facilitateur pour les projets de nos adhérents.

Congrès FFE spectacle

Les 16 et 17 janvier 2025, le Comité Départemental s'est rendu à Avignon pour le Congrès Fédéral Spectacle, organisé dans le cadre du salon Cheval Passion. À cette occasion, nous avons accompagné 3 enseignantes du département pour participer à ce rassemblement majeur qui a réuni près de 130 professionnels. Ces deux journées intenses, rythmées par des tables rondes et des ateliers pratiques, nous ont permis d'approfondir nos connaissances sur le spectacle équestre, véritable levier de diversification et d'animation pour nos structures.

Assemblée générale élective

Le 13 mars 2025 a marqué un temps fort de notre vie démocratique avec la tenue de notre Assemblée Générale Élective. Ce scrutin a renouvelé sa confiance à l'équipe sortante, entérinant la réélection de Célia Krzmic à la présidence du Comité Départemental. Ce nouveau mandat, placé sous le signe de la continuité et de l'engagement, nous permet de poursuivre la dynamique engagée auprès des clubs et de lancer sereinement les projets de l'olympiade à venir.

Les membres élus au Comité Directeur pour cette mandature sont :

Catégorie Groupements Équestres Affiliés et Agréés : Caroline MAYER, Patricia SARTORIO, Jean-Christophe COMET.

Catégorie Spécifiques : Catherine GAUKEMA, Céline TASSERIE, Laurent TRIQUERE, Michaël RENARD.

Festival shetland du 06

23 mars 2024 Club hippique de Nice

Le dimanche 23 mars 2025, le Club Hippique de Nice a accueilli la 3ème édition du Festival Shetland, confirmant le succès grandissant de cet événement unique. Cette journée a rassemblé un grand nombre d'engagés autour d'un programme d'une richesse exceptionnelle, valorisant la polyvalence de nos poneys et de nos jeunes cavaliers. Pas moins de 10 disciplines ont été pratiquées : CSO, Dressage, Hunter, Equifun, Equifeel, Ride and Run, TREC, Voltige, Horse-Ball et Travail à pied. Véritable vitrine de l'équitation à poney dans les Alpes-Maritimes, cette manifestation continue de jouer un rôle clé dans la fidélisation des plus jeunes et le dynamisme de nos clubs.

Une journée d'école au poney club

Printemps 2025

Reconduction de l'opération « Une journée d'école au poney club », qui consiste en des demi-journées d'accueil de classes de primaire de villages ruraux dans les centres équestres de proximité. Cette année, 10 clubs sur 27 ont participé au projet (un chiffre stable par rapport à l'an passé), permettant à 284 élèves d'être accueillis sur un total de 11 demi-journées. Pour rappel, les objectifs de cette opération sont de permettre l'acquisition de savoirs fondamentaux en lien avec le poney club, de faire découvrir aux enfants le monde du cheval dans son ensemble, de leur présenter une structure proche de leur école et de susciter l'intérêt pour ce sport.

Randoxygène

Cette année a été marquée par un partenariat fort avec le Département des Alpes-Maritimes autour du guide Randoxygène Équitation. Notre investissement continu dans la mise à jour des itinéraires témoigne de notre engagement commun pour la valorisation et le développement de la randonnée équestre départementale.

A cheval 06 la nocturne

Organisée le mardi 9 juillet dans le cadre du meeting d'été de la Société des courses de la Côte d'Azur, cette nouvelle édition « A cheval 06 la nocturne » a marqué un tournant qualitatif et institutionnel.

La soirée a été rehaussée par des invités de marque avec la présence exceptionnelle d'Alexandre Ayache, membre de l'équipe de France de Dressage, plusieurs participations à des jeux olympiques et du Cadre Noir de Saumur.

Le tissu équestre local était au cœur de l'animation grâce aux numéros réalisés entre les courses par les licenciés et les clubs du département, ainsi qu'à la présence d'un stand de l'AFASEC pour l'orientation et la formation.

Sur le plan institutionnel, l'événement a permis de renforcer les liens de la filière : 5 courses ont été renommées par le Comité Départemental et un dîner officiel a réuni 44 convives, incluant partenaires et gérants de structures équestres.

Circuits départementaux :

L'activité compétitive a été particulièrement soutenue sur ce premier semestre avec un total de 1 690 engagements répartis sur 9 disciplines différentes. Le CSO reste la locomotive sportive du département, suivi de près par une dynamique très positive en Hunter.

Discipline	Nbre de dates	Total Engagés	Clubs Organisateurs
CSO	6	932	CH Nice, CH Grasse, Espace Azur Cheval
Hunter	6	432	Club Hippique de Nice
Dressage	5	157	Club Hippique de Nice
Equifun	5	74	Club Hippique de Nice
Equifeel	5	44	Club Hippique de Nice
CCE	1	25	Club Hippique de Nice
Voltige	1	4	Club Hippique de Nice
Travail à pied	1	3	Club Hippique de Nice
Ride & Run	1	19	Club Hippique de Nice
TOTAL	31	1690	

Conclusion :

Grâce à votre soutien, notre équipe a été renforcée avec des nouveaux élus au tourisme, poney et compétition. Plus forts et plus unis encore nous avons construit sur le modèle national, présenté par Frédéric Bouix, un plan d'action pour les années à venir. Il s'articule autour du rôle du cheval dans la société, de l'appui aux professionnels, de la croissance durable et de la modernisation de l'action fédérale. Des actions concrètes permettront à notre CDE de répondre à plusieurs attentes de nos professionnels, de nos licenciés et bien sûr de nos chevaux.

Nos partenariats sont essentiels dans la conjoncture très difficile que nous connaissons. Nous espérons que leur engagement sera intact sur les années à venir pour que les bienfaits du cheval et du sport se répandent au plus grand nombre.

N'hésitez pas à nous partager vos idées, demander un soutien ou encore partager vos expériences : notre force vient de chacun d'entre vous.

